

## Проблемы правовой регламентации порядка привлечения к административной ответственности за нарушение режима повышенной готовности в условиях пандемии новой коронавирусной инфекции (COVID-19)

**Никулин Михаил Иванович,**

*Заслуженный юрист Российской Федерации,  
профессор кафедры административного и финансового права  
Крымского филиала Российского государственного университета правосудия,  
доктор юридических наук, профессор  
295000, Республика Крым, г. Симферополь, ул. Павленко, д. 5  
E-mail: nikulin@moivuz.ru*

**Рерих Лада Александровна,**

*главный специалист правового отдела  
Департамента городского хозяйства города Симферополя  
295000, Республика Крым, г. Симферополь, ул. Толстого, д. 15  
E-mail: lada.roerich@gmail.com*

В статье анализируется упрощенный порядок привлечения к административной ответственности в условиях действия ограничительных мер в связи с распространением опасной инфекции. Рассматриваются проблемные вопросы соблюдения конституционных прав граждан, привлекаемых к административной ответственности, в случае автоматизированной фиксации правонарушения с использованием системы городского видеонаблюдения и технологий распознавания лиц. Делается аргументированный вывод о недопустимости объективного вменения вины и о неправомерности распространения упрощенного порядка привлечения к административной ответственности на составы правонарушений, которые не предусмотрены федеральным законодательством.

**Ключевые слова:** порядок производства по делу об административном правонарушении, административная ответственность, презумпция невиновности, средства автоматизированной фотовидеофиксации.

### Issues of the Legal Regulation of the Procedure for Bringing to Administrative Liability for the Violation of the High-Alert Mode in Conditions of the Pandemic of the New Coronavirus Infection (COVID-19)

**Nikulin Mikhail I.**

*Honored Lawyer of the Russian Federation  
Professor of the Department of Administrative and Financial Law of the Crimean Branch  
of the Russian State University of Justice  
LL.D., Professor*

**Rerikh Lada A.**

*Chief Specialist of the Legal Division of the Department of Municipal Infrastructure of Simferopol*

The article analyzes the procedure for imposing to administrative responsibility under article 3.18.1 of the Code of Administrative offenses of Moscow for violation of the high-alert regime. The article deals with problematic issues of compliance with the constitutional rights of citizens who are imposed to administrative responsibility in the case of automated recording of an offense using the city video surveillance system and face recognition technologies. It is made a reasoned conclusion about inadmissibility of objective accusation and illegality of distribution of the order of attraction to administrative responsibility, established in part 3 of article 28.6 of the Code of Administrative offenses of the Russian Federation, the offense that are not provided by federal laws.

**Keywords:** the procedure for proceedings on administrative offenses, administrative responsibility, presumption of innocence, automated photo-video recording tools.